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Protokoll 
der 1. Sitzung des Studienbeirats und der Qualitätsverbesserungskommission der Fakultät für 
Gesellschaftswissenschaften im Sommersemester 2024 am 24. April 2024 

Sitzungsort:  LF 156 
Beginn:  09:30 Uhr 
Ende:   11:15 Uhr 
Anwesend:  Studiendekan: Prof. Dr. Till van Treeck 
   Dekanat:   Marion Steinkamp 
   SQVK:   Prof. Dr. Achim Truger, Prof. Dr. Frank Kleemann, Katrin Rinaldi, 

Jürgen Bäumer, Julian Becker, Lennard Hönig, Finn Quester, Simeon Seegy, Bastian 
Thanscheidt, Maximilian Möhring 

Entschuldigt:  Leonie Wolf, Prof. Dr. Marcel Erlinghagen 
Gäste:   Tanja Tästensen, Cemal Öztürk, Melanie Kogler, Peter Maaß 
Protokoll:  Steinkamp 

 

Tagesordnung: 
TOP 1 Verabschiedung der Tagesordnung Anlage 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls zur letzten Sitzung           Anlage 
TOP 3 Berichte  
TOP 4 Überarbeitung der Prüfungsordnung B.A. Soziologie und B.A. Globale und Transna-

tionale Soziologie 
Anlage 

TOP 5 Digitalisierungsleitlinie Anlage 
TOP 6 Nachmeldung Digitale Lehrveranstaltungen im Sommersemester 2024 Anlagen 
TOP 7 Orientierungswoche im Wintersemester 2024/25  
TOP 8 Einzelanträge Anlagen 
TOP 9 Sonstiges  
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TOP 1 Verabschiedung der Tagesordnung 
Abstimmungsergebnis (Studienbeirat + QVK):  
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls zur letzten Sitzung 
Abstimmungsergebnis (Studienbeirat + QVK):  
Das Protokoll vom 17.01.2024 wird mit drei Enthaltung angenommen. 
 

TOP 3 Berichte 
- Die Absolvent*innenfeier 2024 wird am 27.06.2024 stattfinden: Im Anschluss soll es 
wahrscheinlich eine Veranstaltung der Studierenden geben. 
- Hinweis aus der Gleichstellungskommission: Wenn Schulferien in das Semester fallen, wird 
darum gebeten, dass Rücksicht auf Studierende mit Betreuungsaufgaben genommen wird. 
- Qualitätskonferenz der BA Studiengänge Lehramt HRSGe und GyGe fand Anfang Februar 
statt. Jetzt folgt das Qualitätsgespräch mit Prorektor Rumann. In diesem Zusammenhang 
denkt der Studiendekan über die Problematik der fehlenden Anwesenheit der Studierenden 
in Veranstaltungen nach. Der Wunsch der Fachschaft ist es ebenfalls die Studierenden 
verstärkt an den Campus zu bringen. Probleme aus der Sicht der Studierenden sind z.B. die 
Überschneidungsfreiheit im Lehramt zur Germanistik und häufig fehlende Seminartitel und 
Dozierende im LSF (N.N.). 
Es sollte geprüft werden, welche Module kritisch in der Wahrnehmung der Präsenz sind, auch 
die didaktischen Konzepte der Veranstaltungen sollten überdacht werden. Im BA Soziologie 
ist die aktive Teilnahme durch die Überarbeitung der Prüfungsordnung bereits stärker 
eingefordert worden. Die Diskussion soll in einem Tag der Lehre fortgeführt werden. 
- Die Fakultät wurde aufgefordert, über den Umsetzungstand in den Wirtschaft/Politik 
Lehramtsstudiengängen für den Landtagsbericht zum Entwicklungsstand und Qualität der 
Lehramtsausbildung 2025 Auskunft zu geben. 
- Das ABZ stellt interessierten Studierenden ihren Instagram Kanal für eine Woche zur 
Verfügung, wenn sie Interesse haben, aus ihrem Alltag an der UDE zu berichten. 
- Für den neuen Studiengang PPE ist die Fachschaft Lehramt SoWi zuständig! 
 

TOP 4 Überarbeitung der Prüfungsordnung B.A. Soziologie und B.A. Globale und Transnationale 
Soziologie 
Hintergrund der Änderungen sind Anpassungen an die RPO und der Studienpläne. Einige Fra-
gen bezüglich der Abbildungen sind noch offen, beeinflussen die Ordnung aber maximal re-
daktionell. Eine stärkere aktive Teilnahme wurde in einigen Veranstaltungen als Prüfungsvo-
raussetzung eingeführt. Es soll eine mündliche Verteidigung der Bachelor-Arbeit geben, dies 
ist lt. Justitiariat bisher nicht möglich, wurde daher zunächst nicht umgesetzt, evtl. in Zukunft 
im Rahmen des Kolloquiums aber denkbar. 
 
Abstimmungsergebnis (Studienbeirat) 
Der geänderten Prüfungsordnung für den B.A. Soziologie wird einstimmig zugestimmt. 
 

TOP 5 Digitalisierungsleitlinie 
Die Hochschulleitung hat zum Sommersemester eine Digitalisierungsleitlinie erarbeitet, die 
die Bestimmungen aus der im Herbst erlassenen Hochschuldigitalverordnung (HDVO) des Lan-
des übersetzt. Die Begriffe werden klargestellt und es gibt eine Darstellung von Best Practice 
Beispielen. Zukünftig müssen alle erstmalig digital durchgeführten Veranstaltungen evaluiert 
werden. Die Fakultät will in diesem Sommersemester ein eigenes Digitallehrkonzept mit Ein-
bezug der Studierenden, der Institute und Gremien erarbeiten. Ein erster Entwurf wird dazu 
in der zweiten Sitzung der SQVK eingebracht. Die Studierenden schlagen hierzu eine regelmä-
ßige Überprüfung und Evaluation vor, um die Wirkung des Digitallehrkonzeptes systematisch 
zu beobachten. 
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TOP 6 Nachmeldung Digitale Lehrveranstaltungen im Sommersemester 2024 
 
Abstimmungsergebnis (Studienbeirat) 
Der Nachmeldung des InEast zu digitalen Lehrveranstaltungen im Sommersemester 2024 wird 
einstimmig beschlossen. 
 

TOP 7 Orientierungswoche im Wintersemester 2024/25 
Die O-Woche soll wieder in der ersten Vorlesungswoche stattfinden. Die zentrale O-Woche 
findet davor statt. Die O-Woche der Fakultät sollte in Zukunft immer in der ersten Vorlesungs-
woche stattfinden. 
 

TOP 8 Einzelanträge 
a) Einzelantrag von Prof. Dr. Susanne Pickel und Finn Quester „Auslandsexkursion für Mas-

terstudiengänge Politikwissenschaft (TuV, PM, IBEP) WiSe 2024/25“ über 2.000,00 Euro. 
Abstimmungsergebnis (QVK): 
Dem Einzelantrag auf Förderung durch Qualitätsverbesserungsmittel wird mit zwei Ent-
haltungen zugestimmt. Der Vorsitzende der SQVK tauscht sich mit der Lehrenden zu den 
ökologischen Aspekten der Reise aus. Es wird diskutiert, ob es generell möglich ist, dass 
die QVK bspw. Zugreisen stärker bezuschusst als bspw. Flugreisen. Für die nächsten Jahre 
sollte auch eine Erasmus Förderung in Betracht gezogen werden. 

 
b) Einzelantrag von Dr. Julian Bank und Prof. Dr. Miriam Rehm „Posterpräsentationen zur 

Sozioökonomie der Ungleichheit und Ökologie im BA Lehramt Wirtschaft-Politik/Sozial-
wissenschaften“ über 456,00 Euro. 
Abstimmungsergebnis (QVK): 
Dem Einzelantrag auf Förderung durch Qualitätsverbesserungsmittel wird einstimmig zu-
gestimmt. 

 
c) Einzelantrag von Dr. Anette Schönborn und Prof. Dr. Helen Baykara-Krumme „Lebenszu-

friedenheit und soziale Ungleichheit in Duisburg - Eine empirische Studie vor Ort“ über 
60,00 Euro. 
Abstimmungsergebnis (QVK): 
Dem Einzelantrag auf Förderung durch Qualitätsverbesserungsmittel wird einstimmig zu-
gestimmt. 

 
d) Einzelantrag von Julian Becker „Berufsfelder für Sozialwissenschaftler*innen“ über 800,00 

Euro. 
Abstimmungsergebnis (QVK): 
Dem Einzelantrag auf Förderung durch Qualitätsverbesserungsmittel wird mit einer Ent-
haltung zugestimmt. 

 
TOP 9 Sonstiges 

- Die Summerschool sucht noch Buddies, bei Interesse bitte bei Tanja Tästensen mel-
den. 

- Die Fachschaftswahl findet vom 14.05.2024-16.05.2024 statt. 
- Am 7. Mai 2024 findet der Tag der Lehre der Soziologie statt – Lehrfrei für alle Sozio-

logie Veranstaltungen. 
Duisburg, 24.04.2024 

 

Protokoll: Marion Steinkamp    Studiendekanat: gez. Prof. Dr. Till van Treeck 


